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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Una nottata di duro lavoro
per i volontari della
Protezione Civile Comunale
di Cerveteri coordinata da
Renato Bisegni. Una nottata
difficile tra raffiche di vento e
forte pioggia che hanno carat-
terizzato il territorio dissemi-
nando il panico tra le strade.
Alberi caduti, rami precipitati
provocando diversi danni.
Ben tre le squadre operative
della Protezione Civile che
hanno pattugliato il territorio
di Cerveteri mettendo in sicu-
rezza numerose strade e
situazioni pericolose. 

Una nuova banca dati, approvata in via definitiva martedì
scorso, permetterà ai Paesi UE di scambiare più velocemen-
te le informazioni dei casellari giudiziari dei cittadini di
paesi terzi. Con l’ultima votazione i deputati hanno deciso
di creare una nuova banca dati sulle condanne a carico di cit-
tadini di paesi terzi (ECRIS-TCN), a complemento dell’at-
tuale sistema europeo di informazione sui casellari giudizia-
ri (ECRIS), utilizzato per lo scambio di informazioni sulle
condanne a carico di cittadini dell’UE. La nuova banca dati
centralizzata migliorerà lo scambio delle informazioni
estratte dai casellari giudiziari dei cittadini di paesi terzi in
tutta l’Unione Europea, contribuendo alla lotta contro la cri-
minalità transfrontaliera e il terrorismo. Il nuovo sistema
ECRIS per i cittadini di paesi terzi (ECRIS-TCN): consentirà
alle autorità nazionali di stabilire rapidamente se uno Stato
membro dell’UE detiene i casellari giudiziari di un cittadino
di un paese terzo; includerà i dati relativi ai cittadini con
doppia nazionalità, per garantire che le persone che possie-
dono due passaporti con cittadinanza di un paese terzo e di
uno Stato membro non possano nascondere le condanne a
loro carico. Il Parlamento e il Consiglio hanno concordato
che Europol, Eurojust e la futura Procura europea avranno
accesso a ECRIS e a ECRIS-TCN, in aggiunta ai giudici e ai
procuratori dei Paesi dell’UE. Citazione Il relatore Daniel
Dalton (ECR, UK) ha dichiarato: “Le norme attuali rendono
molto difficile smascherare le condanne passate dei cittadini
di paesi terzi. Le modifiche approvate oggi dal Parlamento
europeo renderanno i nostri cittadini più sicuri”. Prossime
tappe Il regolamento ECRIS-TCN è stato approvato con 379
voti favorevoli, 170 contrari e 118 astensioni. La direttiva
ECRIS-TCN è stata approvata con 422 voti favorevoli, 130
contrari e 116 astensioni. Le nuove norme sono già state con-
cordate dai negoziatori del Parlamento e del Consiglio nel
dicembre scorso, ma devono ancora ottenere l’approvazione
formale del Consiglio. Contesto Il sistema ECRIS è stato isti-
tuito nel 2012 per lo scambio di informazioni sulle condanne
penali nell’UE. Tuttavia, l’uso dell’attuale sistema di con-
trollo dei casellari giudiziari di un cittadino di un paese
terzo è inefficiente. Secondo la Commissione europea, nel
2014 le autorità nazionali hanno utilizzato meno del 5%
delle informazioni disponibili nei casellari giudiziario di
altri paesi nei casi di condanna di cittadini di paesi terzi.

Scambi di informazioni tra i Paesi comunitari

Lotta alla criminalità
una nuova banca dati
sui cittadini extra UE

Per accedere più velocemente ai casellari giudiziari

Cerveteri di nuovo spazzata
da raffiche di vento e pioggia
Lunedì notte il maltempo ha messo a dura prova i nostri volontari

Gran lavoro per la Protezione Civile comunale e per la squadra
dei Vigili del Fuoco tra rami spezzati e alberi caduti, ingenti i danni

Uomo colto da malore improvviso ieri
mattina mentre si trovava nei pressi del Pit
a Ladispoli. I soccorsi della Croce Rossa
interventi prontamente sul posto hanno
riferito che si è trattato di una crisi neuro-
logica improvvisa che ha richiesto l’inter-
vento immediato dell’elisoccorso, vista la
gravità della situazione. Il paziente è stato
quindi trasportato al policlinico Gemelli di
Roma.

Colto da malore al Pit
Ieri mattina al centro di Ladispoli necessario l’intervento

dell’elisoccorso per un’improvvisa crisi neurologica

Indagine sui romani: il futuro non fa così paura 
Aumentano le tasse e il costo della vita, pensioni basse e precarietà del lavoro ma sempre con un moderato ottimismo

Aumento delle tasse, costo della vita, pen-
sioni basse, precarietà del lavoro: tutto que-
sto fa ancora paura ai romani, ma nonostan-
te tutto affrontano il futuro con moderato
ottimismo. Secondo l’ultima ricerca
dell’Osservatorio Sara Assicurazioni, la
compagnia assicuratrice ufficiale
dell’Automobile Club d’Italia, più della
metà degli intervistati (54%) affronta il pro-
prio futuro dal punto di vista economico in
modo positivo. Se il 36% prevede di mante-
nere l’attuale tenore di vita nel prossimo
futuro, una buona parte dei romani si rico-
nosce tra quel 20% di intervistati che
ammette di vedere nel proprio futuro mino-

ri disponibilità economiche, ma che con un
po’ di accortezze, si saprà adattare. Il 18%
pensa che avrà disponibilità economiche
superiori rispetto a quelle attuali, l’11% ha
risposto di vivere nell’incertezza mentre un
altro 19% si dichiara pessimista e teme che
le proprie disponibilità economiche saranno
inferiori a quelle attuali. In che modo,
secondo gli intervistati, ci si può garantire
un futuro migliore? Una buona fetta di
romani vede di buon occhio l’utilizzo delle
forme di pagamento rateali, sia perché con-
sentono di acquistare con calma (21%), sia
perché permettono di gestire meglio il
bilancio familiare (36%). C’è chi invece è più

propenso alla sottoscrizione di diverse
forme di risparmio o previdenza, tra cui
spicca il fondo pensione, preferito dal 41%
degli intervistati, seguito dall’acquisto di
immobili (31%) e dai prodotti assicurativi di
investimento, specie quelli collegati a
gestioni separate e quindi sicuri, e i piani
individuali di risparmio per il 23%. D’altra
parte, ricorrere a una forma di risparmio
può aiutare ad affrontare il futuro con più
serenità e a porsi degli obiettivi anche a
medio/lungo termine, come dimostrano i
dati: il 56% dei romani infatti ammette di
voler mettere da parte una somma suffi-
ciente per affrontare eventuali imprevisti, il

40% vuole invece mantenere l’attuale teno-
re di vita. Grande attenzione verso i figli: il
41% vuole essere certo di poter aiutare i pro-
pri figli in un futuro, mentre il 18% non
vuole gravare su di loro in caso di perdita di
lavoro o di pensione bassa. E a proposito di
pensione, quest’ultima risulta essere uno
dei fattori che preoccupano di più i romani
in questo momento: al primo posto nei loro
pensieri si trova la paura di spese imprevi-
ste (53%), seguita, appunto, dalla prospetti-
va di una pensione bassa (42%) e dai fattori
fiscali ed economici (35%). A chi rivolgersi,
dunque? Quasi la metà dei romani (44%) si
affiderebbe alla propria banca o a un consu-

lente mentre il 26% chiederebbe consiglio
ad una compagnia di assicurazioni. “E’
importante, specialmente in questi ultimi perio-
di, affrontare il futuro con praticità e concretez-
za - commenta Marco Brachini, Direttore
Marketing, Brand e Customer Relationship
di Sara Assicurazioni -, ed è altrettanto inco-
raggiante sapere che gli italiani stiano capendo
l’importanza di rinforzare per tempo, con una
forma di welfare appropriata, la costruzione del
proprio futuro. Che ci si rivolga ad una banca o
ad una assicurazione, è in ogni caso fondamen-
tale affidarsi a strutture solide e preparate, che
sappiano come pianificare le migliori soluzioni
per ognuno di noi”.

servizio a pagina 3



laVocemercoledì  13 marzo 20192 • Cerveteri

“Anche quest’anno Cerveteri ha offerto
un contributo straordinario alla Ricerca
Scientifica. Grazie alla generosità e alla
sensibilità di davvero tantissime perso-
ne, simpatizzanti dell’Associazione e
attività commerciali, abbiamo raccolto
una cifra straordinaria, importantissi-
ma. Più di mille euro, che andranno a
finanziare le attività degli studiosi e
dell’Associazione Italiana Sclerosi
Multipla, impegnata da più di mezzo
secolo nel donare sollievo e nel trovare
una cura ad una malattia che ad oggi
ancora non ha una cura”. Questo il
commento dei Volontari AISM di
Cerveteri, impegnati sabato 9 e dome-
nica 10 marzo nell’iniziativa
Bentornata Gardensia, appuntamento
di raccolta fondi. Nel dettaglio sono
1.030,00 Euro i fondi raccolti, devoluti
nella giornata di oggi, lunedì 11 marzo,
tramite bonifico bancario
all’Associazione. Straordinario il risul-
tato anche nella vicina Ladispoli, dove i
volontari hanno superato abbondante-
mente i 1.000 euro di raccolta. Ospite
del punto solidale di Cerveteri, la can-
tante vincitrice di The Voice of Italy
2016 Alice Paba, originaria della vicina
Tolfa e testimonial dell’Associazione,
che non è voluta mancare con il suo
sorriso e dolcezza in questo importante
appuntamento, in una Città come
Cerveteri che spesso l’ha vista protago-
nista con la sua voce e la sua grande
musica. “Cronica, imprevedibile e
invalidante, la sclerosi multipla è una
delle più gravi più malattie del sistema
nervoso centrale. La ricerca scientifica è
uno strumento fondamentale in questo
campo. Per questo, con amore, passio-
ne e convinzione anche quest’anno
abbiamo voluto portare le Gardenie e le
Ortensie di AISM in Piazza, tra la
gente, per diffondere l’importanza
delle attività dell’Associazione – spie-
gano i volontari di AISM Cerveteri –
un’iniziativa questa, che ogni anno rap-
presenta un immancabile appuntamen-
to di solidarietà in occasione della
Giornata Internazionale della Donna.
Sono infatti proprio le Donne ad essere
maggiormente colpite dalla Sclerosi

Multipla. Ogni giorno, in Italia, 6
donne ricevono una diagnosi di sclero-
si multipla. In media, due volte in più

degli uomini. E davanti a que-
sti numeri è doveroso riflettere e quan-
do possibile, essere solidali”. “Nel rin-

graziare, davve-
ro di cuore, tutti
coloro che
anche quest’an-
no hanno soste-
nuto AISM –
proseguono i
volontari –
ricordiamo a

tutti i cittadini che in questi giorni non
hanno potuto raggiungere le piazze per
acquistare una Gardenia o un’Ortensia

ma vogliono ugualmente sostenere la
ricerca, che fino al 17 marzo è ancora
possibile dare il proprio contributo alla
ricerca attraverso il numero solidale
45591. Si può fare da cellulare, con un
SMS dal valore di 2 euro, oppure dal
telefono fisso, con una chiamata che
permette di donare 5 oppure 10 euro”.
Chiunque volesse saperne ancora di
più su AISM – Associazione Italiana
Sclerosi Multipla, può visitare il sito
internet www.aism.it

Raccolti più di 1000 euro per la Ricerca Scientifica sulla Sclerosi Multipla

Bentornata Gardensia è un successo!
Ospite al punto solidarietà di Cerveteri la testimonial di AISM Alice Paba 

I volontari ringraziano la città per la grande generosità dimostrata

Associazioni di volontario e legate ad attività nel
sociale si riuniscono nuovamente. Grazie a
Scuolambiente, realtà attiva nella solidarietà e
nelle iniziative di sensibilizzazione ambientale nel
territorio e nelle scuole da oltre un quarto di seco-
lo, che propone per giovedì 28 marzo alle ore 09.30
nei locali di Sala Ruspoli in Piazza Santa Maria a
Cerveteri il terzo ed ultimo incontro dedicato alla
Legge sulla Riforma del Terzo Settore. Ad interve-
nire, oltre alla Presidente Maria Beatrice Cantieri,

che modererà il dibattito, le Assessore alle
Politiche Sociali di Cerveteri e Ladispoli,
Francesca Cennerilli e Lucia Cordeschi e Mario De
Luca del Centro Servizi Volontariato Roma
Lazio.“Un momento utile e formativo per la fitta
rete associazionistica e di volontariato del nostro
territorio – ha dichiarato Francesca Cennerilli,
Assessora alle Politiche Sociali del Comune di
Cerveteri – per questo ringrazio l’Associazione
Scuolambiente, sempre attiva e disponibile nel

mettere in campo la propria esperienza nel setto-
re. Sarà occasione di confronto e dibattito su un
tema importante e attuale come quello della Legge
sulla Riforma del Terzo Settore, al quale invito
non solo i componenti delle varie associazioni ma
anche i singoli cittadini o chiunque pensa di poter
essere interessato al tema”. L’ingresso è libero.

Riforma del Terzo Settore: in Sala Ruspoli 
un incontro aperto al mondo associativo
Appuntamento a Sala Ruspoli con l’Associazione Scuolambiente



Duro lavoro per i ragazzi della Protezione Civile comunale di Cerveteri nella notte di lunedì scorso
Il maltempo ha disseminato il panico tra le strade,
molti danni e diversi interventi su tutto il territorio
Una nottata di duro lavoro per
i volontari della Protezione
Civile Comunale di Cerveteri
coordinata da Renato Bisegni.
Una nottata difficile tra raffi-
che di vento e forte pioggia
che hanno caratterizzato il ter-
ritorio disseminando il panico
tra le strade. Alberi caduti,
rami precipitati provocando
diversi danni. Ben tre le squa-
dre operative della Protezione
Civile che hanno pattugliato il
territorio di Cerveteri metten-
do in sicurezza numerose stra-
de e situazioni pericolose. Tra

le tante segnaliamo la messa in
sicurezza della pensilina pres-
so l’Istituto comprensivo
Giovanni Cena, rotta dalla
caduta di un albero e subito
ripristinato dai volontari.
Strada bloccata in via di San
Paolo dove si sono riversati
numerosi rami prontamente
eliminati da una delle squadre
in servizio. E ancora interven-
to sul cavalcavia di via
dell’Infernaccio per la caduta
di un albero che aveva blocca-
to l’intera carreggiata, anche
questo è stato tagliato ed eli-

minato. Infine segnaliamo l’in-
tervento della Protezione civi-
le in via di Zambra, altezza
Alfani Ceramiche, dove un
grosso ramo è precipitato sui
fili della linea del telefono
necessitando anche dell’inter-
vento della squadra di
Cerenova dei Vigili del Fuoco.
Questi gli interventi più signi-
ficativi, ma ce ne sono nume-
rosi altri di minore rilevanza, e
per questo riteniamo impor-
tante rivolgere un Grazie a
questi ragazzi sempre pronti
ad intervenire per garantire

sicurezza a tutti noi. A com-
mentare il lavoro della Prot.
Civile il vicesindaco Zito:
“Ringrazio la Protezione
Civile per gli interventi appe-
na effettuati ai fini della messa
in sicurezza del territorio. Le
forti raffiche di vento hanno
spezzato rami e qualche albe-
ro, i pericoli sono stati rimossi
e le aree messe in sicurezza. Al
momento non sono stati regi-
strati danni a persone o cose
ma si raccomanda la massima
attenzione e si consiglia di
limitare gli spostamenti”.
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Il Sindaco: “Notte di lavoro per la Protezione Civile di Cerveteri”
Per ogni ulteriore informazione, necessità o segnalazioni, la Protezione Civile di Cerveteri risponde al numero 069941107
Una vera e propria tromba d’aria è
quella che nel tardo pomeriggio di
ieri, lunedì 11 marzo, si è abbattuta
sul Litorale a Nord di Roma, toccando
anche diverse zone del Comune di
Cerveteri. Immediatamente operativi,
sono stati i volontari del Gruppo
Comunale di Protezione Civile di
Cerveteri, coordinati dal Funzionario
comunale Renato Bisegni che ha
immediatamente disposto l’uscita nel
territorio di tre equipaggi, pronti ad
intervenire nelle situazioni più criti-
che. Interventi sono stati effettuati in
particolar modo per caduta alberi in
Via dell’Infernaccio, Via di San Paolo,
Via di Zambra e nei pressi del Plesso
Scolastico dell’Istituto Giovanni Cena
di Cerveteri.
Per una di queste situazioni, è stato
necessario l’intervento dei Vigili del
Fuoco con l’equipaggio della 26/a.

Non si sono registrati danni gravi.
“Ringrazio tutta la nostra Protezione
Civile che ieri sera in pochissimi
minuti sono usciti in strada per verifi-
care tutte le situazioni – ha dichiarato

il Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci – ma gli interventi non si
sono conclusi ieri, ma sono proseguiti
questa mattina e continueranno fino a
domani, per la messa in sicurezza e la

rimozione degli alberi indeboliti dalla
furia del vento della notte. Un ringra-
ziamento inoltre è doveroso per il per-
sonale della Multiservizi Caerite, che
ha affiancato la Protezione Civile nei

primi interventi post maltempo”.
Per ogni ulteriore informazione,
necessità o segnalazioni, la Protezione
Civile di Cerveteri risponde al nume-
ro 069941107.

Il comune di Cerveteri ha comunicato che i
prossimi consigli comunali si svolgeranno il
21 e il 28 marzo prossimi. Questi i punti all’or-
dine del giorno per il 21/03: Approvazione
verbale seduta precedente (24 gennaio 2019);
Approva/ione Nuovo regolamento TARI;
Approvazione Piano finanziario TARI 2019-
2021; Approvazione tariffe TARI anno2019;
Approvazione Nuovo Regolamento generale
delle Entrate Tributarie Comunali;
Approvazione aliquote IMU anno 2019;
Approvazione Aliquote Tasi anno 2019;

Ricognizione e valorizzazione del patrimonio
immobiliare ai sensi dell’ari. 58, L. 133/2008. –
Anno2019. Questi invece quelli del 28/03: 
1. Approvazione della nota di aggiornamento
al documento unico di programmazione
(DUP) – periodo 2019/2021 (ART. 170,
COMMA i, DEL D.LGS. N. 267/2000); 
2. Approvazione del bilancio di previsione
finanziario 2019-2021 (ART. 151 DEL D.LGS.
N. 267/2000 E ART. 10, D.LGS. N. 118/2011).
Il 21/03 la seduta inizierà alle 11, mentre la
settimana successiva alle 9.30

Consiglio comunale convocato
per i giorni 21 e 28 marzo

Il comune di Cerveteri ha
deciso di promuovere un
progetto per contrastare il
fenomeno dell’abbandono
a terra dei mozziconi di
sigaretta.
Un comportamento errato
che molti fumatori adotta-
no con estrema leggerezza
che trasforma le nostre
città in vere e proprie pat-
tumiere. L’ente ha deciso

di partecipare ad un
bando della Regione Lazio
per trovare parte del
finanziamento necessario
all’attuazione del proget-
to.
L’obiettivo è acquistare ed
installare almeno 50 racco-
glitori di sigarette in tutto
il territorio comunale nei
principali luoghi di ritro-
vo della città tra cui la sta-

zione ferroviaria, la necro-
poli, le piazze cittadine
centrali. Previsto anche
l’acquisto di raccoglitori
portatili di sigarette da
usare sulle spiagge e
durante le iniziative di
sensibilizzazione.
Il valore complessivo del
progetto è di poco inferio-
re ai 30.000 euro.
(www.terzobinario.it)

L’Amministrazione lancia la battaglia 
contro i mozziconi di sigaretta in terra



(Verona, 12 marzo 2019) - I vini più
acquistati nel 2018 nei supermercati
del Lazio sono: Chianti,
Montepulciano d’Abruzzo, Castelli
Romani, Vermentino, Falanghina. Lo
riferisce la ricerca dell’istituto di ricer-
ca IRI elaborata in esclusiva per
Vinitaly e che in quella sede verrà pre-
sentata in forma completa (Verona, dal
7 al 10 aprile), vedi tabelle allegate. La
ricerca dell’IRI analizza anche l’anda-
mento complessivo del mercato del
vino italiano nella Grande distribuzio-
ne a livello nazionale che ha registrato
una flessione nel 2018, ma consente di

prevedere una ripresa nel 2019. I dati
relativi alle vendite nei mesi di genna-
io e febbraio 2019, infatti, vedono i vini
a denominazione d’origine aumentare
del 5,3% (bottiglia da 0,75), mentre il
totale del vino confezionato cresce
dell’1,7%  (a volume). Nella Grande
distribuzione si sono venduti più di
619 milioni di litri di vino italiano per
un valore di 1 miliardo e 902 milioni di
euro. Aumentano le vendite degli spu-
manti che crescono del 2,1% a volume,
mentre i vini Doc e Docg chiudono a -
0,7%, con un prezzo medio di 4,74 euro
al litro. I vini Igt perdono il 2,4% ed i

vini generici l’8,9% (a volume, bottiglia
0,75).Il dato complessivo del vino con-
fezionato (che comprende il brik, il bag
in box e altro) vede una flessione del
4,4% a volume, ma un aumento a valo-

re del 2,9%. Aumentano sensibilmente
vini e spumanti biologici, rispettiva-
mente del 18% e dell’11,8%, ma le ven-
dite nei supermercati sono ancora limi-
tate a circa 5 milioni di litri l’anno. Per
quanto riguarda i formati, cala ancora
il brik (- 5,6%), mentre continua a cre-
scere il bag in box (+10,3%) a volume.
Su queste dinamiche ha influito, secon-
do IRI, la scarsa vendemmia del 2017
che ha fatto lievitare i prezzi del vino e
il processo di aumento del valore del
vino nella Gdo, in corso da anni, che
porta ad una crescita dei prezzi ed ad
una diminuzione delle promozioni.

Grande partecipazione di pubblico al Granarone per “ENDO... CHE?
Endometriosi impariamo a informarci per prenderci cura di noi stesse”
A moderare l’incontro, il giornalista Riccardo Dionisi. Ha collaborato all’iniziativa, anche ASCOM
- Associazione Commercianti Cerveteri, che ha offerto ai tanti presenti un ricco e gustoso buffet
Un momento di dialogo, di
confronto, di informazione, di
sensibilizzazione dedicato alla
Donna. Si è svolta in un’Aula
Consiliare del Granarone gre-
mita di pubblico estremamen-
te interessato la conferenza
pubblica dal titolo “ENDO …
CHE? Endometriosi imparia-
mo a informarci per prenderci
cura di noi stesse”. Il conve-
gno, promosso da A.P.E.
Onlus – Associazione Progetto
Endometriosi e patrocinato
dall’Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri, è stato uno degli
appuntamenti promossi
dall’Amministrazione comu-
nale, Assessorato alle
Politiche Culturali, nell’ambi-
to delle iniziative della
Giornata Internazionale della
Donna. Tra gli interventi,
quello di Chiara Ceccarelli,
Referente del gruppo Roma di
A.P.E. Onlus, che parlerà del-
l’importanza di un’associazio-
ne di pazienti; della Prof.ssa
Donatella Caserta – M.D. PhD.

Ordinario di Ginecologia e
Ostetricia, Direttore della
Scuola di Specializzazione in
Ginecologia e Ostetricia e
Presidente del Corso di
Laurea in Ostetricia
Università degli Studi di
Roma “La Sapienza” Az.
Ospedaliera Sant’Andrea, che

affronterà il tema
“Endometriosi: il dolore come
spia di un problema profon-
do” e della psicologa e psico-
terapeuta Dottoressa Caterina
Bruni parlerà di Endometriosi:
impatto psicologico ed emoti-
vo. Infine Alessia Menegatti,
referente del gruppo Roma di

A.P.E. Onlus ha illustrato
l’importanza di fare informa-
zione per creare consapevo-
lezza. Il Direttore di
Baraondanews.it Riccardo
Dionisi ha moderato e presen-
tato l’incontro. Un ringrazia-
mento particolare, è per
ASCOM – Associazione

Commercianti di Cerveteri
che ha offerto a tutti i presenti
un ricco e gustoso buffet. Dal
2005  l’A.P.E. Onlus – un
gruppo di donne affette da
endometriosi che si basa sul
reciproco sostegno, conforto e
aiuto –  è impegnata in un’im-
portante campagna di sensibi-
lizzazione per informare e aiu-
tare le donne ad affrontare
una malattia dolorosa e invali-
dante, che può occludere le
tube, creare aderenze, distor-
cere gli organi riproduttivi;
provocare dolori forti durante
il ciclo e l’ovulazione, dolori
durante o dopo i rapporti ses-
suali, dolore pelvico cronico,
cistiti ricorrenti, perdite inter-
mestruali e colon irritabile.
Per questo le volontarie
dell’Associazione organizza-
no in tutta Italia incontri di
sostegno, conferenze pubbli-
che, cene sociali, formazione
nelle scuole e tavoli informati-
vi per creare consapevolezza e
favorire una migliore qualità
di vita a chi ne soffre.

Ecco i vini più acquistati nei supermercati  del Lazio: Chianti,
Montepulciano d’Abruzzo, Castelli Romani, Vermentino, Falanghina
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Successo per la Elana Gym
Cerveteri di ginnastica rit-
mica che a Roma, nel corso
della prima prova campio-
nato Gold allieve ha rag-
giunto un bel traguardo,
arrivando al primo posto.
Gradino più alto del podio
per le due squadre etru-
sche grazie a delle esibizio-
ni perfette, in cui hanno
sbagliato veramente poco.
Per Elana Costantin è stata
una domenica positiva,
festeggiatissima dalle sue
allieve, protagoniste di una
prova super positiva.
“Merito loro, sono state
bravissime e concentrate.
Hanno dato dimostrazione
di essere concrete e perfette
in tutto”, ha detto alla fine
della prova. 
Squadra allieve Gold 1: 
1^ posto - Ginevra
Pellecchia, Alessia Didoni,
Lucilla Mazuolli, Ginevra
Merluzzi.
Squadra Gold 3: 
1^ posto - Elisa Ferrari,
Asia Transilvani, Beatrice
Iaselli, Asia Stefanelli.

GINNASTICA RITMICA
Campionato Gold,
primo posto 
per le allieve
della Elana Gym 

L’analisi dell’istituto di ricerca IRI sul mercato del vino nella Grande distribuzione per Vinitaly

Alessandro Agnolet, classe 2004 e avviato
in vasca come portacolori del Tyrsenia
Sporting Club, dopo aver sostenuto con
successo diverse selezioni, è confermato
nella lista dei 15 atleti convocati dalla
Federazione Italiana Pallanuoto. Dal 21 al
23 marzo la nazionale Under 15 sarà impe-
gnata nel Torneo delle 5 Nazioni che si
terrà in Serbia dove a scendere in acqua ci
sarà anche l’atleta certano. A questo primo
appuntamento di primavera seguirà un
nuovo impegno competitivo internaziona-
le in piena estate. Per Alessandro Agnolet
seguiranno le qualificazioni per il campio-
nato europeo che si svolgerà in Bulgaria a

fine luglio. Al debutto sulla scena competi-
tiva europea, Alessandro seguendo le
orme del fratello Matteo, pallanuotista cre-
sciuto nel Tyrsenia Sporting Club sotto la
giuda di Mister Mario Monti, ha anche lui
inizialmente vestito i colori del Tyrsenia
Sporting Club militando nel campionato
Under 13, per poi approdare alla Roma Vis
Nova, dove oggi disputa i campionati
nazionali nelle categorie Under 15 e Under
17. Il mondo dello sport etrusco e tutta
Cerveteri sono vicini al suo giovane atleta.
Un affettuoso in bocca al lupo Alessandro!

Alberto Sava

Convocato in nazionale il giovane pallanuotista Alessandro Agnolet
L’atleta ceretano, portacolori del “Roma Vis Nova”, sarà in Serbia dal 21 al 23 marzo per il ‘Torneo della 5 Nazioni’



Topi e bisce alla stazione: Ardita infuriato 
mette in mora le Ferrovie “Puliamo noi!”
“Per la Sagra del Carciofo via l’impalcatura dal sottopasso, RFI provveda 

ad installare i dissuasori idonei ad evitare l’attraversamento dei binari
“La stazione di Ladispoli sarà
sicuramente nel mese di giu-
gno uno dei “terminal” più
all’avanguardia del Lazio sia
per la sicurezza che  per la rea-
lizzazione di 4 ascensori per i
diversamente abili, di cui non
gode la stazione di Roma San
Pietro”  – dice Ardita ” dopo 8
lunghi anni finalmente riapri-
remo i bagni della stazione di
Ladispoli, si metteranno in
funzione 5 binari, con ampi
spazi recuperati che speriamo
che un giorno siano concessi
anche al comune per realizzare
dei parcheggi in prossimità
della stazione, rimaniamo quo-
tidianamente attenti nel segui-
re i lavori e le problematiche
evidenziate dai pendolari e dai
cittadini di Ladispoli. Infatti
una recente raccolta firme per-
venuta in comune da cittadini
residenti in via Bologna, via
Anzio e via Flavia, in prossimi-
tà della stazione ferroviari e
area proprietà Trenitalia dalle
foto pervenute e dalle diverse
firme si evidenzia un problema
oggettivo di igiene salute e

sicurezza dei cittadini, alla
visione di foto di vipere e topi
immersi in mezzo ad un mare
di sporcizia, è indispensabile
una urgente pulizia di
Trenitalia dell’area, se non
dovessero farlo, in breve
tempo provvederemo noi come
comune. In questi giorni ho

fatto un sopralluogo nel cantie-
re della stazione ferroviaria, ho
esposto al direttore del cantiere
alcune problematiche  e devo
dire con molta cortesia ha
accolte le istanze e nell’imme-
diato mi ha rassicurato che
l’impalcatura sotto il sottopas-
so prima della sagra del carcio-

fo 12-14 aprile e della Pasqua
sarà completamente smontata
per garantire il passaggio
pedonale di numerosi turisti
che raggiungeranno Ladispoli
con  la macchina e con il treno.
Abbiamo osservato inoltre che
i bagni sono in prossimità di
apertura dei bagni della stazio-

ne, riteniamo importante sug-
gerire ai tecnici di RFI di instal-
lare delle grate nelle finestre
dei bagni onde evitare atti di
vandalismo. Nel vedere com-
pletare l’installazione delle
pensiline nei 4 binari abbiamo
osservato che ad oggi non è
stato installato il materiale che
proibirà ai pendolari l’attraver-
samento selvaggio dei binari
soprattutto quando il treno tor-
nava da Roma e si fermava alla
stazione di Ladispoli svuotan-
do l’80% dei passeggeri che
scendevano nella nostra stazio-
ne e abusivamente attraversa-
vano i binari non solo rischian-
do numerosi infortuni, addirit-
tura andando incontro alla
morte di tre persone, per que-
sto motivo si raccomanda di
installare il materiale di sicu-
rezza che impedirà l’attraver-
samento facile dei pendolari
indisciplinati. Abbiamo colto
l’occasione per evidenziare che
terminato il grande lavoro
della stazione di alto gradi-
mento e standard qualitativi,
purtroppo rimarrà un proble-

ma importante di avere un solo
sottopasso, utilizzato sia dai
residenti del viale Italia centro
della città collegamento con
zona campo sportivo, si consi-
gliava una variante incorso
d’opera piccolo sottopasso tra
il 1° ed il 2° binario che avreb-
be sicuramente risolto il pro-
blema di far defluire un gran
numero di pendolari che scen-
dendo dal treno tornando dal
lavoro da Roma, si trovano
accalcati nell’unico sottopasso
esistente, avevamo anche indi-
viduato con i tecnici, il posto
più idoneo per realizzare que-
sto piccolo intervento nel
secondo cancello a destra dopo
la biglietteria in piazzale Roma
vicinanze stazione. Siamo certi
che la direzione RFI
Produzione come ha già fatto
in precedenza ci ha ascoltato e
tempestivamente è intervenuta
per risolvere le problematiche
della nostra stazione.

Giovanni Ardita
Delegato ai rapporti

con i pendolari con RFI e
Trenitalia Comune di Ladispoli
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L’amministrazione comu-
nale di Ladispoli informa
che giovedì 14 marzo, alle
ore 16.40, la Biblioteca
Comunale "Peppino
Impastato" organizza nella
sala dei piccoli il
Laboratorio di Lettura:
"Storie di stagioni" nell'am-
bito della 14^ edizione di "Storie Piccine". Con l'Associazione
Catapulta si leggeranno tante belle storie, vicine e lontane,
lunghe e corte, racconti e filastrocche, favole e fiabe che
faranno volare con la fantasia ed immergere nelle quattro
stagioni e in tutta la loro particolare diversità e bellezza tutti
i bambini presenti. La partecipazione è libera e gratuita, ma
è gradita la prenotazione.

“Storie di stagioni” 
alla biblioteca comunale

E’ finito l’incubo per alcuni residenti di Ladispoli che erano soliti fre-
quentare via Foscolo, rischiando di venire coinvolti dai rami perico-
lanti degli alberi o di fare incidenti a causa delle loro radici. Così
negli ultimi giorni l’amministrazione ha deciso per l’abbattimento di
sei pini che si affacciavano sulla strada. In realtà questi alberi da
qualche tempo erano diventati pericolosi per la sicurezza cittadina,
a tal punto che è stato necessario l’intervento degli agronomi che
hanno proceduto a monitorarli e poi periziarli. Una situazione che
sarebbe potuta aggravarsi e ripetersi proprio come lo scorso anno,
quando nella vicina via Claudia, a causa del forte vento, un pino si
era sfracellato al suolo. In quella occasione si salvò per miracolo
un’automobilista che in quel momento stava transitando nella zona,
per non parlare di chi in quel momento si trovava proprio nei giar-
dinetti pubblici. Una storia a lieto fine per tutti, anche per quelli che
ieri pensavano di percorrere un vero e proprio cimitero che contava
la presenza di almeno sei alberi a basso busto. Infatti è ora in corso
su via Foscolo la piantumazione di dieci esemplari arborei, reinte-
grate alle alberature rimosse.

Potati sei pini in via Foscolo
per la sicurezza dei cittadini

“Abbiamo deciso di applicare il disco orario
di due ore per dare la possibilità a tutti di
poter usufruire dei parcheggi nella zona”.
Con queste parole l'assessore alla
Mobilità, Amelia Mollica Graziano, ha
illustrato la decisione dell'amministra-
zione comunale di disciplinare la sosta
nel nuovo parcheggio sorto al Campo
Sportivo, con disco orario di due ore. “In
questo modo sarà data a tutti la possibilità di poter frequentare la zona
e le strutture ivi presenti. Non solo la piazza ma anche la Parrocchia.
Con il disco orario infatti anche i parrocchiani avranno la possibilità di
potersi recare in Chiesa per le funzioni religiose o le altre attività che vi
si svolgono avendo la possibilità di parcheggiare la propria auto nelle
vicinanze della Chiesa stessa”. Una decisione dunque che vuole
tenere conto anche delle esigenze dei residenti della zona.

“Parcheggio a rotazione 
per una maggiore fruibilità”

Come annunciato dalla Consigliera
Regionale Califano e dal
Consigliere della Città
Metropolitana Ascani, la Regione
Lazio ha confermato nel Bilancio
triennale il finanziamento di 5
milioni e 800 mila euro per difesa
della costa di Ladispoli dall'erosio-
ne. Si tratta della somma stanziata
nel 2009 , bloccata dalla giunta
Polverini nel 2011 e poi recuperata
due anni fa  dal lavoro congiunto
dell'Amministrazione del Sindaco
Paliotta, del consigliere metropoli-
tano Ascani e della Associazione
dei balneari di Ladispoli. Riteniamo
sia un risultato importantissimo per

la nostra città e ringraziamo il
Presidente Zingaretti e i consiglieri
Regionali Minnucci, Patanè e

Califano per aver seguito l'iter e
aver mantenuto l'impegno di riatti-
vare il finanziamento. Tra l'altro la

Regione ha di fatto delegato al
Comune la possibilità di rivedere il
progetto originario e di gestire tutte
le fasi dell'opera. Il progetto origi-
nario prevedeva una barriera sof-
folta a 300 metri dalla riva: ritenia-
mo che il progetto vada rielaborato
, anche alla luce delle esperienze e
dei risultati di tutte le opere anti-
erosione realizzate a Ladispoli negli
ultimi 40 anni. Se in alcuni casi
infatti si sono avuti buoni risultati ,
in altri ci sono stati effetti non all'al-
tezza degli investimenti o addirittu-
ra negativi. Il Pd propone che il
Consiglio Comunale nomini una
Commissione nella quale ci siano

tecnici del settore, rappresentanti
dei balneari e dei pescatori in modo
da arrivare a progetti condivisi ed
efficaci. Progetti che utilizzino al
meglio il finanziamento e riescano
quindi a coprire tutte le zone del
nostro litorale ancora non protette
dal fenomeno erosivo, fenomeno
che si è accentuato negli ultimi
anni. Se i risultati saranno positivi,
come quelli ottenuti dal Comune a
S.Nicola nel 2010 e nel 2011, le
spiagge torneranno ad essere più
larghe e sarà possibile ridisegnare
ed ampliare il nostro lungomare. 

Partito Democratico Ladispoli
Gruppo Consiliare e Circolo Ladispoli 

La Regione Lazio conferma il finanziamento di 5,8 milioni 
per la difesa della costa ladispolana dal pericolo erosione 



L’amministrazione comunale di Ladispoli informa che la
cerimonia di intitolazione di piazza Giorgio Almirante è
stata ufficialmente fissata per sabato 16 marzo alle ore 15 nel-
l’area dell’ex campo sportivo. L’amministrazione comunale
invita la cittadinanza a partecipare.

Parcheggio selvaggio
alla Melone, lo sfogo
del preside Agresti

Consultori, la ASL: “Nessuna 
chiusura, ma rilancio delle strutture”
La ASL fa chiarezza dopo la petizione di Donne Resistenti
La nota della ASL RM4: “In
risposta a quanto rilevato dal
Coordinamento Donne resi-
stenti, attive nel territorio del
Distretto 2 della Asl Roma 4,
l’azienda sanitaria intende
specificare che non è sua
intenzione chiudere nessun
consultorio. Resteranno aperti
sia il consultorio di Cerveteri
che quello di Ladispoli, e nei
progetti aziendali è previsto
un potenziamento dei servizi e
del personale. Attualmente si
è provveduto ad una riorga-
nizzazione delle risorse
umane esistenti al fine di
rispondere alle istanze della
cittadinanza. Ridefinizione
delle equipe multidisciplinari
per distretto che rispondano
per priorità alle seguenti atti-
vità: Salute sessuale e ripro-
duttività, Adozioni ed
Affidamento pre-adottivo,
Percorso nascita, Assistenza
per le Donne che chiedono
IVG, Intervento di Contrasto
alla Violenza di Genere (in co-
progettazione con Differenza
Donna per il distretto 1
Civitavecchia e distretto 3
Bracciano, con Donne in

Cerchio per il Distretto 2).
Spazio giovani e Progetto
Giovani (educazione sessuale
ed affettiva nelle Scuole), corsi
di preparazione al parto con
prevenzione per la depressio-
ne post- partum, Sostegno alla
neo-genitorialità nel primo
Attualmente con le risorse
presenti non si riesce ad anno
di vita del bambino, Attività
di rete con i Servizi territoriali.
A seguito del nulla osta che
dovrà pervenire dalla regione,
per il budget assunzionale,
verranno istituiti nuovi con-

corsi per assumere personale
che andrà a svolgere le attività
che tuttora risultano in caren-
za. In accordo con la responsa-
bile del servizio, Dott.ssa
Gelmini, la direzione ha indi-
viduato una serie di potenzia-
menti di personale per rende-
re i consultori aziendali auto-
nomi. Autorizzati e completati
gli iter, il nuovo fabbisogno
darà la possibilità di avere una
equipe per tutte le funzioni
territoriali. Proprio in questi
giorni si sta ridefinendo il fab-
bisogno per i consultori azien-

dali, considerando quindi che
queste figure potrebbero
aumentare, si procederà con la
seguente integrazione di per-
sonale: 1 direttore struttura
complessa, 2 medici ginecolo-
gi, 9 psicologi, 6 assistenti
sociali, 1 infermiere Ds, 9
infermieri D, 1 ostetrica Ds, 7
ostetriche, 3 puericultrici, 2
pediatri. E’ proprio dell’otto
marzo la notizia lanciata dalla
regione Lazio: Parte il bando
per assumere nuovo personale
nei consultori familiari di
Roma e provincia, strutture
che rappresentano uno stru-
mento fondamentale per l’as-
sistenza territoriale. Sono pre-
viste 100 assunzioni. La Asl
Roma 4 intende ringraziare
tutte le donne attive sul terri-
torio che dimostrano di avere
a cuore i nostri servizi, e invita
il Coordinamento delle donne
resistenti a un incontro, per
analizzare le criticità e propor-
re strategie, in quanto
L’azienda crede che solo con
la collaborazione attiva con
chi opera e vive nel territorio,
si possa costruire una sanità
migliore e a misura di tutti.

“Ci sono modi per prevedere se i figli andranno bene a scuola o
meno? Ci sono modi per sapere se i figli avranno problemi con
la giustizia? Se alla seconda domanda non posso avere risposte
certe, ma solo forti sospetti, per la prima domanda ho alcuni dati
che mi permettono di dare una risposta quasi sicura. Un modo
per prevedere se i figli andranno bene a scuola è osservare come
si parcheggia la propria auto. Controllando chi siano i proprie-
tari delle auto degli incivili che parcheggiano sulle strisce o in
doppia fila, ho infatti potuto verificare che il livello scolastico
dei figli di queste persone è bassissimo: si tratta di ragazzi che a
stento raggiungono la sufficienza (si tratta di “miracoli” che
costantemente fanno le docenti che sono un po’ troppo mamme
ma forse meno professioniste), ma il cui livello è chiaramente
inferiore alla sufficienza dichiarata dalle valutazioni (credo però
certamente superiore a quello dei loro genitori e almeno questa
è una buona notizia). Ho voluto avere la controprova di queste
osservazioni statistiche ed ho avuto conferma dell’ipotesi. In
occasione del viaggio premio per i migliori 100 della Scuola,
nonostante ad attendere i ragazzi ci fossero le 100 famiglie, nes-
suna (ripeto nessuna) loro auto era parcheggiata sulle strisce
gialle della fermata dei pullman ed i due pullman donati dalla
Seatour hanno potuto fermarsi in tranquillità nello spazio loro
dedicato dalla comunità. Tutti sanno che il rispetto delle regole
che servono ad un convivere civilmente si impara con l’esempio.
C’è fortunatamente un grande parcheggio accanto al palazzo
comunale, a pochi metri dalla Scuola, in cui personalmente rie-
sco a parcheggiare comodamente la mia auto in qualsiasi giorno
ed a qualsiasi ora. Se la mia mamma fa qualche metro in più per
raggiungerlo, perché non ci sono posti vicinissimi alla entrata
della scuola e non vuole fermarsi sulle strisce gialle, imparo che
le regole del Codice della Strada vanno rispettate; se invece la
mia mamma si parcheggia nella zona vietata, riservata ai bus,
imparo che del prossimo non me ne deve importare nulla, che io
sono il padrone di tutto, che chi rispetta le regole è un fesso ed
io sono un furbo. Ovviamente quando sarò grande, memore
della bellissima lezione della mia mamma, me ne infischierò di
tutto e di tutti perché io sono furbo e gli altri dei falliti. Manterrò
questa convinzione per molto tempo, almeno fino a quando non
incontrerò uno più “furbo” di me o fino a quando i Carabinieri
mi fermeranno perché magari ho guidato ubriaco, magari avrò
saltato un posto di blocco e magari avrò tranciato una bambina
ad un piccolo di 14 mesi”. Lo scrive il Preside Riccardo Agresti
sui social.

Sabato cerimonia di intitolazione 
di piazza Giorgio Almirante 
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Il Responsabile Operativo del gruppo Comunale di
Protezione Civile di Ladispoli nonché, Delegato alle
Associazioni di Categoria del Comparto Difesa, Difesa e
Soccorso Pubblico, Salvatore Zingale, ringrazia i volontari
dell'Associazione Carabinieri in Concedo di Ladispoli per la
presenza che ogni anno danno alla sfilata dei carri carneva-
leschi. I volontari dell'Associazione Carabinieri, sono delle
persone meravigliose che dedicano parte del loro tempo per
essere presenti agli eventi cittadini, ha detto il Delegato
Zingale, concludendo così con un ringraziamento affettuoso.

Zingale (Protezione Civile):
“Grazie ai Carabinieri

in Congedo, sempre presenti
agli eventi di Ladispoli”



“Dopo soli 4 mesi, l’area di Piazzale degli Eroi – a pochi
passi dalla Città del Vaticano – è stata completamente
restaurata: con un intervento iniziato a Novembre 2017
e concluso ad Aprile 2018, Roma Capitale ha ripristina-
to il manto stradale – danneggiato e pieno di “buche” –
le banchine ed il verde pubblico. Un’operazione che
ricade negli interventi di manutenzione ordinaria, sor-
veglianza e pronto intervento nelle strade di grande via-
bilità del primo Municipio. Per l’azione, in totale, il
Comune ha utilizzato 844.369 euro. Le strade di Roma e
la sicurezza dei nostri cittadini sono una priorità: l’ab-
biamo promesso e, come vedete, i risultati sono sotto gli
occhi di tutti”. E’ quanto scrive sul suo profilo Fb il sin-
daco di Roma, Virginia Raggi, postando una foto del
prima e del dopo l’intervento.

Associazione per delinquere finalizzata alle
truffe. Ed al capo della banda minaccia
aggravata. Per queste accuse è stata eseguita
dai carabinieri una ordinanza di custodia
cautelare emessa dal gip di Tivoli, nei con-
fronti di 5 soggetti di cui 1 in carcere e 4 agli
arresti domiciliari. L’attività investigativa –
si aggiunge – è iniziata nel mese di settem-
bre 2017 ed ha permesso di svelare le attivi-
tà illecite del gruppo criminale, durante il
periodo di 2 mesi nei quali è stato possibile
ricostruire ben 156 truffe.
I 5 indagati, associandosi stabilmente tra

loro – si spiega – avevano confezionato sui
più famosi siti on line diversi annunci con i
quali pubblicizzavano la vendita, a prezzi
convenienti, di apparecchiature elettroniche,
telefoni cellulari, piscine da esterno, assicu-
rando la spedizione del materiale previo
pagamento mediante la ricarica di alcune
carte prepagate. L’acquirente, dopo aver
concordato il prezzo, effettuava il pagamen-
to mediante la prevista ricarica senza però
ricevere la merce ordinata.
A questo punto, il compratore si preoccupa-
va di contattare più volte il sedicente vendi-

tore il quale all’inizio avanzava dei dubbi
sulla ditta incaricata della spedizione men-
tre in altri casi, in considerazione delle pres-
santi richieste di rimborso avanzate dalle
vittime, le minacciava prospettando loro un
male ingiusto. In un episodio, accertato dai
carabinieri, il promotore del sodalizio crimi-
nale ha minacciato una delle vittime pro-
spettandole una possibile aggressione fisica
nonché la pubblicazione di un falso annun-
cio su un sito di incontri utilizzando l’uten-
za della vittima quale punto di contatto per
concordare la prestazione sessuale. 

Dopo il successo delle precedenti
due edizioni, dal 23 marzo torna a
Roma La Casa delle Farfalle: un
giardino magico e incantato all’in-
terno del quale ammirare centina-
ia di farfalle tropicali variopinte e
di raro pregio. Allestita in via
Appia Pignatelli 450 fino al 9 giu-
gno, La Casa delle Farfalle è una
serra tropicale, un vero e proprio
angolo di paradiso nel cuore della
città in cui passeggiare osservan-
do da vicino alcune delle farfalle
più spettacolari del mondo,
seguendone il ciclo vitale in un
ambiente che riproduce il loro
habitat naturale.
In occasione della sua terza edi-
zione primaverile, inoltre, la Casa
delle Farfalle ha allestito il primo
Orto delle Farfalle, un bellissimo
giardino ricco delle piante più
gradite alle farfalle autoctone, ma
ricco anche di piante indispensa-
bili alla nostra alimentazione.

L’Orto delle Farfalle ha lo scopo
di diventare un punto di ristoro
per le nostre farfalle, ma allo stes-
so tempo un giardino piacevol-
mente fruibile per coltivare ortag-
gi e piante aromatiche. Il percorso
de La Casa delle Farfalle permet-
terà ai visitatori di guardare, e in
alcuni casi anche toccare dal vivo,
non solo i bruchi e le crisalidi

delle farfalle o i vari tipi di bozzo-
li delle falene, ma anche altri
insetti noti per le loro caratteristi-
che uniche, come gli insetti stecco,
gli insetti foglia e le blatte
fischianti del Madagascar e ormai
divenuto nostra mascotte, il sim-
patico millepiedi gigante. Per ren-
dere l’esplorazione della Casa
delle farfalle più accattivante e

costruttiva, biologi ed entomologi
guideranno i visitatori a immer-
gersi nell’affascinante mondo
delle farfalle, svelando loro tecni-
che adattative e curiosità.
L’inaugurazione è in programma
sabato 23 marzo alle 11. Orari di
apertura: dal lunedì al venerdì
dalle 9 alle 13 e dalle 15 alle 19;
sabato, domenica e festivi dalle 9
alle 19. Biglietti acquistabili all’en-
trata: intero 6 euro, ridotto 4.
Informazioni:info@lacasadellefar-
falleonline.it – tel. 320.7812651.
L’area è provvista di servizi, area
picnic, un’area al coperto e punto
ristoro.
L’esplorazione della Casa delle
farfalle è un’esperienza rivolta
anche alle scuole, con proposte
didattiche interessanti (La Casa
delle Farfalle + Trova la Farfalla +
Laboratorio L’orto delle Farfalle +
Laboratorio Coloriamo con la
Natura a 10 euro).

E’ terminato verso le 7 di ieri  mattina il
trasferimento dei circa 100 detenuti del
carcere di Cassino verso i penitenziari di
Viterbo e Rieti dopo che i Vigili del fuoco
avevano riscontrato un cedimento strut-
turale di una parte della Casa circonda-
riale cassinate. Ne da notizia il Sindacato
Autonomo Polizia Penitenziaria Sappe.
“E’ successo che domenica sera alcuni
detenuti del carcere di Cassino, segnata-
mente al terzo piano della III Sezione
detentiva, hanno sentito dei rumori

sospetti nell’intelaiatura della struttura e
ciò ha determinato momenti di appren-
sione e panico”, denuncia Maurizio
Somma, segretario nazionale SAPPE per
il Lazio. “Sul posto sono immediatamen-
te intervenuti i Vigili del fuoco per rilievi
ed accertamenti tecnico strutturali, al ter-
mine dei quali è stato disposto l’allonta-
namento dei detenuti dalle celle essendo
stato dichiarata inagibile la III Sezione
detentiva. Si è dunque disposta, con il
Dipartimento dell’Amministrazione

Penitenziaria, il trasferimento dei detenu-
ti nelle carceri di Viterbo e Rieti.
Operazioni che si sono concluse da poco,
come detto, e che hanno messo in luce la
grande professionalità del personale di
Polizia Penitenziaria di Cassino, Viterbo e
Rieti che hanno gestito al meglio la grave
criticità e che hanno saputo contemperare
le esigenze di ordine e di sicurezza con
quelle di umanità, rassicurando i detenu-
ti coinvolti. Poliziotti penitenziari che
meritano un grande plauso”.

Dal 23 marzo al 9 giugno torna 
nella Capitale la Casa delle Farfalle
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Raggi: restaurato piazzale
degli Eroi in soli 4 mesi

La bande delle truffe su internet: ordinanza per cinque a Tivoli

Cedimento in carcere Cassino: 
sfollato parte del penitenziario



Lunedì 22 aprile Roma ospiterà l’or-
mai tradizionale Concerto per la
Terra di Earth Day Italia che celebra
la Giornata Mondiale della Terra
(Earth Day) istituita dalle Nazioni
Unite nel 1970. Per la terza edizione
consecutiva il concerto, gratuito per
cittadini e turisti, avrà luogo su uno
dei belvedere più suggestivi della
Capitale: la Terrazza del Pincio di
Villa Borghese.
Carmen Consoli, Marina Rei, Paolo
Benvegnù, Mirkoeilcane, Eva

Pevarello sono gli artisti che que-
st’anno, avvicendandosi sul palco a
partire dalle 19, testimonieranno col
loro talento l’impegno del mondo
della musica per la salvaguardia del
pianeta. Carmen Consoli tornerà al
Concerto per la Terra a distanza di
otto anni dalla prima partecipazione
del 2011. L’artista catanese si esibirà
in un repertorio rock avvalendosi
dell’accompagnamento di Massimo
Roccaforte (chitarra), Luciana
Luccini (basso) e Antonio Marra (bat-
teria). Marina Rei e Paolo Benvegnù
suoneranno insieme rivisitando i
propri repertori, interpretando classi-
ci della canzone italiana e proponen-
do brani inediti del loro progetto
“Canzoni contro la disattenzione”.
Mirkoeilcane, premiato nel 2018 al
Festival di Sanremo e al Premio
Tenco per “Stiamo tutti bene”, farà
tappa a Roma come intermezzo al
lungo tour di concerti che celebra il
suo secondo album: “Secondo me”.
La voce di Eva Pevarello, apprezzata
di recente grazie al brano “Al
Confine tra me e me” cantato in duo
con Ghemon, arricchirà ulteriormen-
te la proposta musicale della serata.
Il Concerto per la Terra precederà di

pochi giorni l’inaugurazione del
Villaggio per la Terra (www.villag-
gioperlaterra.it), l’annuale kermesse
di sport, arte, cultura e impegno sui
temi della sostenibilità ambientale e
sociale che Earth Day Italia organiz-
zerà a Villa Borghese dal 25 al 29
aprile 2019. Il Concerto per la Terra è
tra gli strumenti privilegiati che
Earth Day Italia utilizza per sensibi-
lizzare l’opinione pubblica sulle cru-
ciali tematiche ambientali. Dalla
prima edizione del 2008, numerosi

cantanti e artisti, nazionali ed inter-
nazionali, si sono avvicendati sul
palco: da Ben Harper ai Subsonica;
da Pino Daniele a Patty Smith, da
Noemi a Fiorella Mannoia, da Arisa a
Ron. Un concerto ospitato in diverse
location prestigiose (il Circo
Massimo, Piazza del Popolo, il Teatro
degli Arcimboldi a Milano) prima di
trovare una scenografia inimitabile
sulla Terrazza del Pincio. Earth Day
Italia è la sede italiana ed europea
dell’Earth Day Network di
Washington, l’ONG internazionale
che promuove la Giornata Mondiale
della Terra delle Nazioni Unite. Nato
nel 1970 l’Earth Day coinvolge ogni
anno oltre un miliardo di persone
grazie all’opera degli oltre 22mila
partner in oltre 190 paesi del mondo
configurandosi così come l’evento di
sensibilizzazione alla tutela del
Pianeta più impattante al mondo.
Il Villaggio per la Terra è il format
ideato da Earth Day Italia per la pro-
mozione di una sensibilità civile ed
ambientale nel contesto delle celebra-
zioni nazionali dell’Earth Day.
Allestito per diversi giornate intorno
alla data del 22 aprile (Giornata
Mondiale della Terra) nella doppia

location della Terrazza del Pincio e
del Galoppatoio di Villa Borghese è
l’evento principale dell’impegno ita-
liano per le celebrazioni dell’Earth
Day. Giornate indimenticabili tra
ambiente, sport, spettacolo e cultura
con un programma fitto di eventi e
celebrazioni, incontri istituzionali,
forum a tema, corsi, spettacoli con
big della musica, federazioni sporti-
ve, un parco della biodiversità e un
villaggio dedicato ai più piccoli con
laboratori ludici e didattici.

Carmen Consoli, Marina Rei
e Benvegnù al Concerto per la Terra
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Alle ore 12, sarà inaugurata
una targa dedicata alla
prima dimora romana del
regista italiano Federico
Fellini e verrà aperta al pub-
blico la mostra allestita
all’interno dell’androne del
palazzo che venne riprodot-
to dalle maestranze di
Cinecittà nel film “Roma”,
nei cinema il 16 marzo del
1972. 
Il film di Federico Fellini, in
cui Anna Magnani fece la
sua ultima apparizione, è un
ritratto della città eterna
attraverso i ricordi di un
giovane provinciale che arri-
va alla stazione Termini
poco prima della Seconda
Guerra Mondiale.  Attra-
verso l’occhio della cinepre-
sa, Fellini, che molti anni
prima era stato lui stesso un
trapiantato a Roma con la
madre e i fratelli (nel 1939)
andando a vivere proprio in
via Albalonga 13, ridà vita
ad una città piena di con-
traddizioni e di personaggi

che la animano, fra lirismo e
satira. L’affresco che ne esce
è ben rappresentato e rac-
contato ancora oggi dalle
foto di scena scattate da
Giovanni Battista Poletto
(meglio noto come G.B.
Poletto) che in quegli anni,
con la sua reflex, calcò molti
set cinematografici.
Attraverso il teatro di posa,
Fellini ricreò nei dettagli gli
interni e gli esterni del
palazzo di via Albalonga 13
negli studi di Cinecittà,
come mostrano le foto espo-
ste nell’androne e tratte dal-
l’archivio Storico del
Cinema (Afe). All’incontro
parteciperanno: Elena De
Santis, assessore alle
Politiche della Scuola,
Edilizia Scolastica, Cultura,
Sport e Politiche giovanili
del Municipio VII; Paola
Ruggiero, Responsabile
Cineteca e Attività Editoriali
Istituto Luce Cinecittà e
Piero Servo, assistente ope-
ratore nel film “Roma”.

Dopo l'orario di chiusura
dell'aeroporto, nel caso in cui
il ritardo dell'aereo sia dovu-
to a “cause eccezionali di
forza maggiore non imputa-
bili a Ryanair”. Definizione
che, in termini giuridici, rap-
presenta il caso nel quale un
soggetto è svincolato dalla
responsabilità di rispettare
un obbligo contrattuale (in
questo caso l’obbligo di
Ryanair di rispettare l’orario
prestabilito). I giudici del
TAR hanno ritenuto di
garantirgli la possibilità di
atterrare in ritardo a
Ciampino anche nel periodo
notturno (23.00-06.00) ma
non hanno messo in discus-
sione il diritto del Ministero
dell'Ambiente di riportare,

con il Decreto del Ministro
Costa, l'orario di chiusura
dello scalo a quello previsto
dalla legge (23.00-06.00)
anziché quello, più comodo
per Ryanair, 23.30-06.30 uti-
lizzato senza giustificabili
ragioni fino ad oggi. La deci-
sione dei Giudici è stata
adottata in via “cautelare”,
cioè in via immediata e prov-

visoria, per tutelare Ryanair
da possibili danni economici
in attesa dell'udienza di
merito. Udienza nella quale
si dovrà decidere per davve-
ro se i cittadini hanno diritto
alla tutela del loro sonno e
della loro salute, oppure se
Ryanair e chi governa l'aero-
porto hanno diritto di
disporre a loro piacimento e
in funzione dei loro interessi
della vita dei cittadini.
Peccato che questi stessi giu-
dici abbiano fissato l’udienza
di merito per il 15 gennaio
2020! Ricordiamo che l’ultra-
centenario aeroporto di
Ciampino si trova in mezzo
alle case di Ciampino,
Marino e Roma sud e che la
pista di volo, da oltre 100
anni, si trova a soli 150 metri
dall’abitato di Ciampino.
Chiediamo a tutte le
Autorità competenti che
venga garantita l’evidenza
pubblica della procedura
adottata per concedere il per-
messo di atterraggio a
Ciampino e l’evidenza pub-
blica delle “cause eccezionali
e di forza maggiore”, con la
pubblicazione da parte di
Enac e Enav sia della proce-
dura che delle cause di ritar-
do di ogni volo arrivato

dopo le 23.00. Ad esempio, il
volo Ryanair FR 3004 del 10
marzo, secondo il sito fli-
ghtradar24.com, è atterrato a
Ciampino alle 23.28 ed era il
sesto volo in ritardo della
giornata del velivolo.
Ryanair ha trascinato il ritar-
do dal primo volo del matti-
no al sesto della notte senza
riprogrammare il giro dei
velivoli, evidentemente il
sonno degli abitanti intorno
all’aeroporto di Ciampino
non conta. Mentre l’11
marzo, secondo la tabella
degli arrivi a Ciampino pub-
blicata dal sito di Aeroporti
di Roma, ben 6 voli sono
arrivati dopo le ore 23.00.
Questo rende evidente la
necessità di cambiare la pro-
grammazione degli arrivi a
Ciampino: con otto arrivi
previsti dalle 22:40 alle 22:55
(sei dei quali alle 22:55) è
impossibile garantire il
rispetto rigoroso della chiu-
sura notturna. L’aeroporto di
Ciampino ha una sola pista,
quindi gli orari di arrivo
vanno programmati in modo
adeguato a garantire il
rispetto dell’orario di chiu-
sura dell’aeroporto. Intanto,
dopo il precedente indone-
siano dell’ottobre 2018, è
precipitato ieri in Etiopia un
secondo Boeing 737 MAX,
velivolo della stessa nuovis-
sima famiglia di 737, ordina-
ti in oltre 100 esemplari da
Ryanair. Questi nuovi aerei
avrebbero dovuto rappre-
sentare secondo la compa-
gnia l’asso nella manica per
ridurre l’inquinamento acu-
stico a Ciampino.

Il TAR ha confermato, il diritto di Ryanair 
ad atterrare a Ciampino nell’orario notturno

Sabato 16 a via Albalonga
sarà inaugurata una targa 
al regista Federico Fellini

Una scena del film Roma



Fnopi: “Quota 100”. Da subito
ventiduemila infermieri in meno

Saranno le scatole nere a indicare le cause dello
schianto del nuovo Boeing 737 dell’Ethiopian.
Intanto le ipotesi. Ci sono esperti che parlano di
“catena” di cose che non sono andate, in base al
principio secondo cui se un aereo cade non è mai
soltanto per un motivo ma per un gioco di concau-
se. Quello che sembra certo, perché registrato dai
radar, è che l’aereo avesse una velocità ascensio-
nale irregolare subito dopo il decollo (il pilota
aveva subito chiesto di tornare indietro): potrebbe
essere un malfunzionamento dei motori. L’altra
ipotesi è che a un guasto ai propulsori si sia
aggiunta l’azione automatica di un dispositivo
digitale anti-stallo, un computer che manda giù il
muso dell’aeromobile per superare lo stallo recu-
perando velocità. C’è chi avanza l’ipotesi che gli
stessi piloti non siano stati ben skillati nell’uso (es.
nella disattivazione) di una tale automatismo.
Come detto la verità sarà nelle scatole nere, che
sono state recuperate. Trovate entrambe sul luogo
dello schianto del Boeing 737 dell’Ethiopian
Airlines precipitato ieri, dopo il decollo da Addis
Abeba. Serviranno dunque a capire cosa è succes-
so nel disastro che è costato la vita a 157 persone,
8 delle quali di nazionalità italiana, e su cui la pro-
cura di Roma ha già aperto un fascicolo contro
ignoti. Tra gli otto italiani scomparsi, ricordiamo,
l’assessore regionale ai Beni Culturali della
Regione Sicilia, Sebastiano Tusa: archeologo di
fama internazionale, diretto in Kenya per un pro-
getto dell’Unesco. Nella lista dei passeggeri, di 35

nazionalità diverse, figurano anche tre bergama-
schi della Onlus Africa Tremila: Carlo Spini, la
moglie Gabriella Vigiani, e Matteo Ravasio. E poi
Pilar Buzzetti, che lavorava per l’Onu, Rosemary
Mumbi, anche lei impegnata con il World Food
Programme e con un passaporto italiano, Virginia
Chimenti, che lavorava per un’organizzazioen no
profit, e Paolo Dieci, presidente della ong Cisp e
rete LinK 2007. Intanto, in via precauzionale e in
attesa che si conoscano i motivi della sciagura
aerea, Ethiopian Airlines ha annunciato questa
mattina di aver bloccato tutti gli aerei Boeing 737-
8 Max.
In un comunicato pubblicato sul profilo Twitter di
Ethiopian Airlines, si spiega che “a seguito del tra-
gico incidente del 10 marzo, Ethiopian Airlines ha
deciso di tenere a terra tutti i Boeing 737 Max. Non
si conoscono ancora le cause della sciagura e la
decisione è presa in via precauzionale”. Anche la
Cina e l’Indonesia hanno deciso di lasciare a terra
gli aerei Boeing 737 Max 8 che sono in dotazione
alle loro compagnie. L’Amministrazione del-
l’aviazione civile cinese ha annunciato di aver
notificato da stamani presto lo stop ai voli con i
737 Max 8. Mentre il direttore generale del
Trasporto aereo indonesiano Polana Pramesti ha
annunciato che verrà effettuata un'”ispezione”
degli aerei il cui utilizzo verrà “temporaneamente
vietato”. A fine ottobre un Boeing 737 Max 8 della
compagnia aerea indonesiana Lion Air con 189
persone a bordo era precipitato in mare poco

dopo il decollo da Giacarta. L’Europa, invece, non
ha ancora fermato i voli. Per ora l’Agenzia euro-
pea per la sicurezza aerea (“European Aviation
Safety Agency” – Easa), è in contatto con le auto-
rità impegnate nelle indagini e valuterà se “pren-
dere ulteriori azioni”, come ha riferito a Bruxelles
il portavoce della Commissione responsabile per i
Trasporti, Enrico Brivio. “La Commissione – ha
detto il portavoce, dopo aver espresso le condo-
glianze della Commissione per la tragica perdita
di vite umane nell’incidente – è in contatto con gli
esperti dell’Agenzia europea per la sicurezza
aerea, che a loro volta “sono in stretto contatto con
le autorità competenti per le indagini, inclusa la
Federal Aviation Administration americana, e
sono pronti a fornire assistenza se ce ne fosse biso-
gno”. “L’Easa – ha concluso Brivio – valuterà i

rischi e deciderà sulla base delle informazioni
ricevute se debbano essere adottate ulteriori azio-
ni”. A quanto si apprende, ci sono attualmente in
10 Stati membri dell’Ue 12 operatori che dispon-
gono in totale di 55 Boeing 737 Max8, dello stesso
tipo sia dell’aereo coinvolto nell’incidente di ieri
che di quello caduto in Indonesia nell’ottobre
2018.
Intanto a Wall Street il titolo della Boeing sta
facendo registrare la peggiore performance
dall’11 settembre 2001. Intanto anche l’Autorità
dell’aviazione civile di Singapore ha temporanea-
mente sospeso dal volo da e per il Paese tutti i
Boeing 737 Max. Lo riporta il sito internet della
Bbc. La decisione arriva dopo la tragedia di dome-
nica del Boeing 737 Max 8 dell’Ethiopian Airlines,
precipitato poco dopo il decollo: tutte le 157 per-
sone a bordo – otto delle quali di nazionalità ita-
liana – sono morte. È il secondo grave disastro
aereo che riguarda questo modello in meno di cin-
que mesi. L’aeroporto di Changi, a Singapore, è il
sesto hub più affollato al mondo, ma non è chiaro
se ci saranno cancellazioni di voli. Diverse compa-
gnie ed enti di aviazione hanno bloccato a terra i
Max 8 dopo l’incidente di domenica. A quanto si
apprende, Singapore è il primo Paese a mettere al
bando tutte le varianti della famiglia ‘Max’.
SilkAir, che ha sei Boeing 737 Max 8 nella sua flot-
ta, è interessata da questa decisione, come China
Southern Airlines, Garuda Indonesia, Shandong
Airlines e Thai Lion Air.

Arrestati i vertici
della Blutec 
per malversazione
ai danni dello Stato 
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Con quota 100 il servizio pubblico potrebbe
perdere di colpo oltre 22.000 infermieri, men-
tre almeno 75.000 rientrerebbero nei parame-
tri per accelerare il pensionamento. Il dato,
calcolato in base agli anni di anzianità lavora-
tiva e all’età anagrafica degli infermieri dipen-
denti del Ssn, è stato elaborato dal Centro
studi della Federazione degli Ordini delle
professioni infermieristiche (FNOPI) – la più
numerosa d’Italia con oltre 450mila iscritti –
ed è riferito alla situazione a fine 2018.
“Chi esce dalla professione attiva per ‘Quota
100’ – dichiara Barbara Mangiacavalli, presi-
dente FNOPI – deve essere subito rimpiazza-
to, al di là dell’economia e della politica.
Anche il blocco del turn over va ovviamente
superato e le carenze gravissime attuali devo-
no essere coperte, ma è assolutamente impen-
sabile indebolire a questo punto i servizi e
farlo per di più a maggior danno proprio del

territorio, dove personale e servizi sono più
scarsi e gli assistiti sono più fragili perché
caratterizzati da forme di cronicità, età il più
delle volte avanzata e spesso non autosuffi-
cienza. Il nostro allarme indicava già che
seguendo il trend attuale di turn over e di fab-
bisogno di professionisti, si sarebbe raggiunta
nel 2021 una carenza di quasi 64mila unità,
oggi di 51-53mila infermieri. Ma ora la situa-
zione è in picchiata e i quasi 75mila infermie-
ri che verrebbero a mancare – 22mila da subi-
to – rappresentano un pericolo reale e imme-
diato per assistenza, servizi e soprattutto
pazienti: il sistema non funziona senza infer-
mieri e con 76mila in meno è al collasso
annunciato”. “Il rapporto numerico infermie-
ri pazienti era già ai limiti del rischio prima di
‘quota 100’ – spiega Tonino Aceti, portavoce
FNOPI – ma ora con questa ulteriore emorra-
gia di professionisti la situazione si aggrava.

Se studi internazionali, Oms e Ocse hanno
spiegato ampiamente che riducendo il nume-
ro di pazienti assistiti da un infermiere (il
numero ideale per abbattere la mortalità del
20% sarebbe 1:6) l’assistenza migliora la sua
qualità e si riduce il rischio, ora con la fuoriu-
scita di oltre 20mila infermieri i numeri salgo-
no. In alcune Regioni, quelle più colpite dai
piani di rientro e quindi dal blocco del turn
over, il rapporto sale alle stelle: in Campania
ad esempio, se con la carenza di oltre 50mila
infermieri il rapporto era già 1:17, ora si
rischia di sfiorare l’1:19-20. Inoltre, più del
36% delle nuove fuoriuscite dal sistema
avverranno nelle Regioni in piano di rientro,
già gravemente colpite dal blocco del turn
over e il 61% delle nuove carenze è nelle
Regioni che dal nuovo sistema di monitorag-
gio del Livelli essenziali di assistenza risulta-
no inadempienti.

Vodafone Italia avvia un confronto con i
sindacati del settore tlc per condividere
"una ridefinizione complessiva del
modello operativo e della conseguente
riduzione del perimetro organizzativo
pari 1.130 efficienze appartenenti a tutte
le funzioni aziendali". Lo comunica il
gruppo in una nota. "Dal piano emerge
che la strutturale trasformazione del
mercato e il drastico calo dei prezzi per la
straordinaria pressione competitiva, in
particolare nel segmento mobile, hanno
portato ad una forte contrazione di tutto
il settore delle telecomunicazioni. Anche
per Vodafone l’effetto combinato di que-
sti fattori ha comportato nell’ultimo anno

una sensibile riduzione di fatturato e
margini" sottolinea l'azienda che auspica
che il dialogo con il sindacato "come
accaduto in passato, possa proseguire in
modo costruttivo con l’obiettivo e l’im-
pegno reciproco di individuare quanto
prima soluzioni sostenibili per le persone
e per l’impresa". Anche nello scenario
descritto "Vodafone ha mantenuto
costante la propria strategia di investi-
menti in Italia e di differenziazione basa-
ti sulla superiorità di rete, la qualità del
servizio e l’accelerazione sul digitale:
dallo sviluppo delle reti di nuova genera-
zione alla convergenza, dai nuovi servizi
per le imprese all’innovazione del servi-

zio. La spinta verso modelli di business
più agili e digitali - spiega l'azienda -
rende necessaria una revisione dell’orga-
nizzazione e una radicale semplificazio-
ne del modello operativoper continuare
ad investire, garantire la sostenibilità
futura e tornare a crescere". "In forza dei
passati accordi con Vodafone, per quan-
to ci riguarda non c'è motivo alcuno per
dichiarare esuberi. Siamo disponibili a
un confronto ampio per verificare la pos-
sibilità di percorsi di riconversione pro-
fessionale e di efficientamento, ma non
c'è spazio per azioni traumatiche ed uni-
laterali. 
Così Riccardo Saccone, segretario nazio-

nale Slc Cgil commenta il piano indu-
striale presentato da Vodafone. "Insieme
a tutto il coordinamento delle Rsu valu-
teremo con attenzione cosa ci dirà
l'azienda nel prosieguo del confronto e
come sempre decideremo con i lavorato-
ri il miglior percorso", conclude.

Disastro aereo in Etiopia, tante ipotesi in campo

Nell’ambito di un’attività investigativa coordinata
dalla Procura della Repubblica di Termini Imerese
(Palermo), i finanzieri del Nucleo di Polizia econo-
mico-finanziaria di Palermo, in collaborazione con
personale di altri Reparti del Corpo, sta eseguendo
un’ordinanza emessa dal GIP del Tribunale
Termitano di applicazione delle misure cautelari
personali (arresti domiciliari) nei confronti del
Presidente del Consiglio di Amministrazione e
dell’Amministratore delegato di Blutec SPA, per il
reato di malversazione a danno dello Stato.
Nei confronti dei due "è in fase di esecuzione anche
una misura interdittiva concernente il divieto per la
durata di 12 mesi di esercitare imprese e uffici
direttivi delle persone giuridiche e delle imprese".
Contestualmente, è stato emesso un decreto di
sequestro preventivo dell’intero complesso azien-
dale e delle relative quote sociali della Blutec SPA,
nonché delle disponibilità finanziarie, immobiliari
e mobiliari riconducibili agli indagati fino a concor-
renza dell’importo di 16.516.342,28 euro.

Colpo alla 'ndrangheta. alle prime ore della
mattinata di ieri i militari del Comando
Provinciale dei Carabinieri di Padova e del
Comando Provinciale della Guardia di
Finanza di Venezia stanno dando esecuzio-
ne a trentatré ordinanze cautelari disposte a
seguito di indagini dirette dalla Procura
distrettuale antimafia di Venezia nei con-

fronti degli appartenenti a un’organizzazio-
ne criminale di matrice ’ndranghetista ope-
rante in Veneto e dedita alla commissione di
gravi reati, tra cui, l’associazione per delin-
quere di stampo mafioso (art. 416 bis c.p.),
estorsione, violenza, usura, sequestro di per-
sona, riciclaggio, emissione e utilizzo di fat-
ture per operazioni inesistenti.

Vodafone annuncia 1.130 esuberi

Maxi blitz
ieri, contro

la ‘ndrangheta



L’Alto Commissario delle Nazioni Unite per i Rifugiati, Filippo
Grandi, ha concluso ieri una visita di due giorni in Libano ren-
dendo omaggio al governo e al popolo libanesi, che continuano
a dare accoglienza al più elevato numero di rifugiati pro capite
del mondo. Nel corso degli incontri col governo, ai quali hanno
partecipato il Presidente della Repubblica Aoun, il Presidente
del Parlamento, i Ministri degli Esteri, dell’Interno, degli Affari
sociali e dei rifugiati e il Direttore generale della pubblica sicu-
rezza (GSO), l’Alto Commissario ha ribadito l’impegno
dell’UNHCR a garantire ininterrottamente supporto al Libano,
sostenendo tanto i rifugiati quanto le comunità libanesi. Grandi
ripeterà il proprio appello in occasione di un’importante confe-
renza umanitaria per la Siria che si terrà a Bruxelles in settima-
na. “Dopo otto anni di questa guerra terribile, l’impatto sul
Libano è davvero pesante e non può essere ignorato dalla comu-
nità internazionale”, ha dichiarato l’Alto Commissario Grandi,
arrivato in Libano in seguito a una visita di tre giorni in Siria. Ha
riconosciuto la crescente fatica del Paese, che accoglie oltre un
milione di siriani da tanti anni, ma ha espresso la speranza che
tutto ciò non porti a un aumento di restrizioni che, ha affermato,
potrebbero fomentare tensioni sociali. Alcuni rifugiati siriani
hanno già deciso di tornare nel proprio Paese. Lo staff
dell’UNHCR incontra le persone prima che partano per assicu-

rarsi che posseggano tutti i documenti necessari, quali certifica-
ti scolastici e di nascita, ed è presente inoltre presso i luoghi di
partenza di tutti i movimenti organizzati dal GSO. L’accesso ai
rifugiati che rimpatriano è richiesto, inoltre, in Siria. Durante gli
incontri tenuti a Damasco, l’Alto Commissario Grandi ha lancia-
to un appello affinché l’UNHCR possa accedere più efficace-

mente alle aree in cui fanno ritorno i rifugiati, misura che contri-
buirebbe a ricostruire fiducia, e aumenti la presenza
dell’UNHCR per garantire ulteriore supporto agli sfollati inter-
ni e ai rifugiati rimpatriati. Ieri, durante una visita ad alcune
famiglie che vivono in insediamenti informali vicino a Tripoli,
l’Alto Commissario ha ascoltato testimonianze che confermano
quanto rivelato dai sondaggi dell’UNHCR, secondo i quali la
maggior parte dei rifugiati presenti desidera tornare nel proprio
Paese. In pochi sono tornati, molti sono trattenuti da timori e
preoccupazioni. “I rifugiati siriani vogliono essere certi di poter
fare ritorno in modo sicuro e dignitoso”, ha affermato l’Alto
Commissario. Grandi ha aggiunto che le preoccupazioni mani-
festate dai rifugiati riguardano cinque tematiche: sicurezza e
incolumità (rappresaglie, persecuzioni, leva militare obbligato-
ria); alloggio (ristrutturare o ricostruire case distrutte); accesso ai
servizi (istruzione, assistenza sanitaria); questioni legali (docu-
menti d’identità, atti di proprietà) e accesso ai mezzi di sostenta-
mento di base. L’UNHCR in Siria attualmente sta lavorando per
superare alcuni di questi ostacoli, in particolare consigliando le
autorità sulle questioni inerenti i documenti, offrendo ai rimpa-
triati riparazioni minime delle case danneggiate affinché possa-
no rioccuparle, ristrutturando scuole e panifici, e assicurando
aiuti umanitari nella fase iniziale per permettere di reintegrarsi 

laser terapia. La Theal Therapy
(Temperature controlled High
Energy Adjustable multi-
mode emission Laser) è la laser
terapia a energia modulata e
termo controllata, punto di
arrivo dopo anni di ricerca,
tecnologia e innovazione che
ha stabilito un nuovo standard
nel settore, che si propone
come aiuto per il paziente
affetto da ulcere diabetiche. “Il
problema delle ulcere ed in
particolare quello delle ulcere
diabetiche è estremamente
rilevante – sottolinea il dott.
Pier Carlo Bendandi,
Specialista di Medicina interna

e c.t. del Tribunale di Ravenna
– Infatti il piede di Charcot,
come viene definito, ha come
caratteristica quella di non
essere particolarmente doloro-

so e quindi fa arrivare il
paziente dal medico ad ulcera
già aperta. La terapia con
Theal Therapy, applicata pre-
cocemente, ha una capacità tis-

sutale rigenerativa che non
solo permette la chiusura del-
l’ulcera ma è anche in grado, in
un numero significativo di
pazienti, di ripristinare la sen-
sibilità dolorifica, un campa-
nello di allarme indispensabi-
le”. Numerose ricerche scienti-
fiche hanno dimostrato l’effi-
cacia della luce laser ed in par-
ticolare della luce laser nel
range 630nm – 670nm nel trat-
tamento delle ulcere cutanee.
Theal Therapy, a differenza di
altri dispositivi dotati di tecno-
logia laser, consente di erogare
2W a 650nm e di mixare altre
lunghezze d’onda come

Il diabete rappresenta una delle malattie con più complica-
zioni per la salute del paziente e sarà la settima principale
causa di mortalità a livello mondiale entro il 2030. Questa
la fotografia scattata dall’OMS che rivela come nel 2016
siano stati registrati circa 1,6 milioni di decessi di cui
18mila in Italia. Una malattia invalidante che può portare
il paziente ad affrontare le cosiddette ulcere diabetiche:
lesioni continue e di difficile rimarginazione, che provoca-
no dolore, infezioni e alle volte possono portare all’ampu-
tazione dell’arto interessato. In soccorso del paziente arri-
va una nuova e innovativa cura, la Theal Therapy, messa a
punto da Mectronic, l’azienda made in Italy leader del
mercato mondiale nel campo della laser terapia. La Theal
Therapy (Temperature controlled High Energy Adjustable
multi-mode emission Laser) è la laser terapia a energia
modulata e termo controllata, punto di arrivo dopo anni di
ricerca, tecnologia e innovazione che ha stabilito un nuovo
standard nel settore, che si propone come aiuto per il
paziente affetto da ulcere diabetiche. “Il problema delle
ulcere ed in particolare quello delle ulcere diabetiche è
estremamente rilevante – sottolinea il dott. Pier Carlo
Bendandi, Specialista di Medicina interna e c.t. del
Tribunale di Ravenna – Infatti il piede di Charcot, come
viene definito, ha come caratteristica quella di non essere
particolarmente doloroso e quindi fa arrivare il paziente
dal medico ad ulcera già aperta. La terapia con Theal
Therapy, applicata precocemente, ha una capacità tissuta-
le rigenerativa che non solo permette la chiusura dell’ulce-
ra ma è anche in grado, in un numero significativo di
pazienti, di ripristinare la sensibilità dolorifica, un campa-

nello di allarme indispensabile”. Numerose ricerche scien-
tifiche hanno dimostrato l’efficacia della luce laser ed in
particolare della luce laser nel range 630nm – 670nm nel
trattamento delle ulcere cutanee. Theal Therapy, a diffe-
renza di altri dispositivi dotati di tecnologia laser, consen-
te di erogare 2W a 650nm e di mixare altre lunghezze d’on-
da come 810nm, 980nm e 1064nm al fine di personalizzare
la terapia. Inoltre grazie alla possibilità di modulare l’emis-
sione e di controllare termicamente la temperatura dei tes-
suti biologici durante la terapia, è possibile massimizzare
l’effetto fotochimico atto a promuovere ed accelerare la
rigenerazione tissutale. I risultati ottenuti con Theal
Therapy nel trattamento delle ulcere cutanee sono eccel-
lenti, percepibili fin dalle prime sedute e senza alcun tipo
di effetto collaterale. Theal Therapy è un alleato fondamen-
tale nella cura delle ulcere cutanee e grazie alla capacità di
modulare l’energia della luce e di controllarla termicamen-
te consente di ottenere ottimi risultati anche nel trattamen-
to di molteplici patologie muscolo-scheletriche.

Lunedì scorso, il Comandante del
Centro Sportivo della Guardia di
Finanza, Generale di Brigata Raffaele
Romano, unitamente a una delegazio-
ne di dirigenti e atleti delle Fiamme
Gialle (tra i quali Fabrizio Donato,
Libania Grenot e Maria Marconi) si
sono recati presso l’Ospedale G.B.
Grassi di Ostia per consegnare dei kit
scolastici e dei giocattoli ai bambini
degenti nel Reparto di Pediatria e alcu-
ni apparecchi medicali per le terapie
inalatorie ai Reparti di Ginecologia e
Pediatria. Ad accogliere la delegazio-
ne, presso il citato presidio
Ospedaliero, erano presenti il
Direttore Sanitario dell’Azienda Usl
Roma3, Dott.ssa Simona Amato, il
Direttore Sanitario dell’Ospedale G.B.
Grassi di Ostia, Dott.ssa Maria Grazia
Budroni, il Responsabile F.F.
dell’Unità Operativa di Ginecologia e
Ostetricia, Dott. Giulio Cosimo
Patronelli, e il Primario dell’Unità
Operativa di Pediatria, Dott. Salvatore
Scommegna. In tale circostanza, inol-
tre, una rappresentante della Onlus
“Cicogne d’Amare”, Dott.ssa Rita
Gentile, ha consegnato, al Direttore
Sanitario dell’Azienda Usl Roma 3 -

Dott.ssa Simona Amato, alcuni televi-
sori da installare nelle stanze delle
gestanti, un lettino visite ginecologico
e, in maniera simbolica, un contributo
economico che servirà per l’acquisto di
strumentazioni ed attrezzature neces-
sarie per i Reparti. Tutto ciò è stato
reso possibile dai contributi economici
raccolti dalla Onlus in occasione della
manifestazione, organizzata con la col-
laborazione del Centro Sportivo della
Guardia di Finanza, “In goal - per la
sicurezza e la solidarietà”, svoltasi il 20
dicembre 2018 con la partecipazione
delle Forze di Polizia operanti sul terri-
torio (Guardia di Finanza, Polizia,
Carabinieri e Polizia Penitenziaria) e la
presenza di alcune scolaresche.

Bisogna continuare a sostenere il Libano,
dice l’Alto Commissario Grandi per i Rifugiati 

SALUTE: È italiana la nuova tecnologia laser
che rivoluziona la cure delle ulcere diabetiche
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Giovani e “binge drinking”: alcol 
mette a rischio la salute dei reni

Ostia: lunedì scorso, Fiamme Gialle,
la solidarietà per i reparti di pediatria
e ginecologia dell’Ospedale ‘G.B. Grassi’ 

Il diabete rappresenta una
delle malattie con più compli-
cazioni per la salute del
paziente e sarà la settima prin-
cipale causa di mortalità a
livello mondiale entro il 2030.
Questa la fotografia scattata
dall’OMS che rivela come nel
2016 siano stati registrati circa
1,6 milioni di decessi di cui
18mila in Italia. Una malattia
invalidante che può portare il
paziente ad affrontare le cosid-
dette ulcere diabetiche: lesioni
continue e di difficile rimargi-
nazione, che provocano dolo-
re, infezioni e alle volte posso-
no portare all’amputazione
dell’arto interessato. In soccor-
so del paziente arriva una
nuova e innovativa cura, la
Theal Therapy, messa a punto
da Mectronic, l’azienda made
in Italy leader del mercato
mondiale nel campo della

810nm, 980nm e 1064nm al
fine di personalizzare la tera-
pia. Inoltre grazie alla possibi-
lità di modulare l’emissione e
di controllare termicamente la
temperatura dei tessuti biolo-
gici durante la terapia, è possi-
bile massimizzare l’effetto
fotochimico atto a promuovere
ed accelerare la rigenerazione
tissutale. I risultati ottenuti
con Theal Therapy nel tratta-
mento delle ulcere cutanee
sono eccellenti, percepibili fin
dalle prime sedute e senza
alcun tipo di effetto collaterale.
Theal Therapy è un alleato
fondamentale nella cura delle
ulcere cutanee e grazie alla
capacità di modulare l’energia
della luce e di controllarla ter-
micamente consente di ottene-
re ottimi risultati anche nel
trattamento di molteplici pato-
logie muscolo-scheletriche.



C’è qualcosa che stride tra l’ottimismo dell’a.d.
Beppe Marotta e l’assenza a San Siro di Mauro
Icardi. La prima da quando non è più il capitano
dell’Inter: contro Samp e Rapid Vienna l’argentino
e la moglie-agente Wanda Nara erano al Meazza,
anche senza mai entrare in contatto con la squadra.
Ieri invece, per la festa dei 111 anni, ha preferito
restare a casa. "L’abbiamo vista in famiglia, tutti
insieme – ha spiegato Wanda a Tiki Taka –, abbia-
mo preferito evitare polemiche in una settimana
molto particolare per l’Inter. Non voglio parlare
adesso per evitare che qualsiasi parola venga male
interpretata. Io lavoro per Mauro e lui vuole stare
all’Inter. Io lavoro per la pace". Poi però puntualiz-
za: "Non capisco però perché degradare il giocatore
più importante e costoso possa essere il bene
dell’Inter. E poi Mauro non si è inventato il proble-
ma al ginocchio, sta dando priorità alle cure perché
ora non si sente importante". Tradotto: non lo fanno
sentire importante. Il pensiero di Mauro si conosce
già: avrebbe il piacere di parlare col presidente
Zhang, anche se il tavolo della trattativa resta in
mano a Marotta e all’avvocato Nicoletti, che già oggi
riprenderanno i contatti. Per la verità, si conosce
anche il punto di vista della squadra: i compagni
aspettano un gesto, magari un discorso di spiegazio-
ni dopo l’ultimo mese. Nel pomeriggio Marotta
aveva detto: "Bisogna essere tranquilli, usare basto-

ne e carota. C’è grande ottimismo". Magari il percor-
so non è sempre breve: "All’inizio c’è stato un atteg-
giamento intransigente da parte della società, era
giusto fosse così. Ma siamo in una famiglia: ci sono
delle regole, ma anche il buon senso da parte del
presidente Zhang e di Spalletti". Malgrado gli
impegni ravvicinati suggeriscano un’accelerata:
"Non so se sarebbe pronto per il derby – sottolinea
Marotta –. Se ragiono da uomo di calcio, dico che
questa assenza forzata non l’ha messo nelle condi-
zioni di fare prestazioni di rilievo in modo imme-
diato qualora rientrasse nel gruppo. Ma poi decide
l’allenatore". Già, Spalletti. Stavolta il tecnico ha
preferito il silenzio perché "qualsiasi cosa dico poi
viene tradotta in ogni modo". Ci ha pensato
Gagliardini a dedicare una carezza a Mauro: "È un
compagno con cui ho legato subito, per altro non mi
esprimo". Nessuno vorrebbe più farlo e forse per il
bene dell’Inter sarebbe meglio passare subito ai
titoli di cosa. Con brindisi finale, of course.
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“Una squadra può salvarti la
vita”. Alessandro Florenzi, insie-
me al vice presidente Baldissoni,
ha rappresentato la Roma alla
presentazione della campagna
“No Bulli”, per la prevenzione e
il contrasto al bullismo e al
cyberbullismo. Nella sede del
consiglio regionale del Lazio,
Florenzi, reduce da un comple-
anno amaro, iniziato la settima-
na scorsa con il fallo da rigore
contro il Porto e terminato con la
severa espulsione contro
l’Empoli, ha portato il suo esem-
pio: “La mia squadra è come una
scuola. Sono caduto due volte
nella mia vita e nella mia carrie-
ra. Se vicino non avessi avuto dei
compagni che mi hanno tirato su
anche con una pacca o battuta
sarebbe stato difficile, li ringrazio
ogni giorno. Anche quando ho
avuto la ricaduta al ginocchio.
Un gruppo può salvarti la vita.
Nella nostra palestra abbiamo
una frase: “Non c’è branco senza

lupo e non c’è lupo senza bran-
co”. Bisogna sempre tendere una
mano”. La mano è quella che gli
hanno teso i tifosi, che dopo
mesi di tensione ieri lo hanno
applaudito appena uscito dal
campo. “La forza di una squadra
sta nell’aiutare un compagno in
difficoltà. Solo così si crea una
società più forte”, è stato invece il
commento di Baldissoni. Le
parole del vice presidente, a
scuola come su un campo da cal-
cio, valgono sempre. E sono
molto simili a quelle dette due
giorni fa da Claudio Ranieri.

Roma, Florenzi:
“La mia squadra
è come una scuola”
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Lutto nel calcio:
è morto Coutinho

Il giallorosso alla presentazione della
campagna “No Bulli”: "Sono caduto
due volte. Senza dei compagni che mi
hanno tirato su sarebbe stato difficile

Se ne va a 75 anni lo storico attaccante del Santos, in coppia con
Pelè formò la coppia d'attacco più prolifica del calcio brasiliano

''I nostri passaggi, Coutinho e
Pelé, hanno reso famoso il
Brasile in tutto il mondo. Sono
sicuro che un giorno faremo
ancora i passaggi in cielo'' è il
commosso messaggio di O'Rey a
Coutinho con cui condivise per
10 anni la maglia del Santos. Un
feeling speciale sul campo e una
splendida amicizia al di fuori del
calcio fra i due, che siglarono
insieme un totale di 1459 gol
(1089 Pelè - 370 Coutinho), for-
mando una formidabile coppia
d'attacco. Coutinho esordì con la
maglia del Santos a soli 14 anni,
diventandone ben presto uno dei
simboli, negli anni illuminati
dalla classe di Pelè, culminati con
la conquista di otto campionati

paulisti, 2 Coppe Libertadores e 2
Coppe Intercontinentali. Meno
rilevante la sua esperienza con la
maglia della Nazionale brasilia-
na, condita da 15 presenze e 6 gol.
Partecipò ai Mondiali vinti dal
Brasile nel 1962 senza scendere
mai in campo chiuso da Vavà e
dallo stesso Pelè che si infortunò
all'inizio della competizione.
Non sono ancora note le cause
del decesso dell'ex calciatore,
ricoverato a gennaio per una pol-
monite e malato da tempo di dia-
bete. I funerali saranno celebrati
nello stadio Villa Belmiro, per
l'occasione il Santos ha aperto la
sala del Marmo, dove sarà dato
l'ultimo saluto all'indimenticato
attaccante.

Quagliarella sì, Belotti no, Balotelli forse. Kean arruolato per la seconda partita. E Izzo in arrivo. L’Italia torna
in campo a quattro mesi dalle belle partite con Portogallo e Usa, il c.t. Mancini sta definendo le ultime scelte.
Doppio impegno di debutto nelle qualificazioni a Euro 2020 contro Finlandia (23 marzo, Udine) e Liechtenstein
(26 marzo, Parma). La lista è ampia, una trentina di nomi, considerate le condizioni di Pellegrini (out), Chiesa
e Zaniolo (in dubbio). L’affollamento è in attacco. Quagliarella ha conquistato il c.t. e

rientra con la sua esperienza e i suoi gol. Ci sono Immobile e Pavoletti. Per un even-
tuale ultimo posto sono in corsa Balotelli, Lasagna (che a Udine sarebbe in casa) e
Inglese: Mario è in stand-by perché Mancini l’ha visto meglio, ma non ancora al
100%. Resta convinto che possa essere un punto fermo dell’Italia, e lo aspetterà,
ma per il momento preferisce che si alleni con il Marsiglia: scioglierà i dubbi in
un paio di giorni. Non dovrebbe esserci Belotti che per ora non è una prima scel-

ta del c.t.: segnare non garantisce la convocazione automatica che non sareb-
be coerente con le «non chiamate» precedenti. Lo juventino dovrebbe

aggregarsi per il Liechtenstein, dopo aver giocato con l’Under
21. È l’unico dei centravanti che può giocare anche da

esterno, come con gli Usa. Un altro giovane chiamato
al doppio impegno può essere l’atalantino Mancini.

Invece Zaniolo, condizioni fisiche permettendo, starà
sempre con i grandi.  Con Di Biagio resteranno Meret e, se
convocato, Tonali. Per cui tra i portieri sono attesi Cragno e
Perin. In difesa, prima chiamata di Mancini per il centrale
torinista Izzo (dopo lo stage) e per l’esterno della Juve
Spinazzola (se si confermerà bene a Madrid). A centrocam-

po, Sensi più di Cristante alternativa di Jorginho.
Confermato lo «straniero» Grifo. L’udinese Pussetto non è

stato preso in considerazione. La decisione sul vice sarà presa
prima di venerdì, ma l’ipotesi Zambrotta è da riconsiderare even-
tualmente più avanti, visto il suo ruolo sindacale nell’Aic. Per il
raduno della prossima settimana probabile Attilio Lombardo.

Nazionale, le scelte di Mancini:
Belotti no, Balo forse e c’è Kean
L’Italia torna in campo a quattro mesi dalle partite con Portogallo
e Usa: ci sono la Finlandia e il Liechtenstein il 23 e il 26 marzo
per le qualificazioni a Euro 2020. Attacco affollato: Quagliarella
è certo. Zambrotta è stato rinviato come vice, ora l’ipotesi Lombardo
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A un anno e qualche giorno dalla scomparsa
di Davide Astori, la procura di Firenze ha
chiuso le indagini che vedono indagati per
omicidio colposo i medici Francesco Stagno,
come direttore sanitario dell’Istituto di medi-
cina dello sport di Cagliari, e Giorgio Galanti,
quale direttore sanitario del Centro di riferi-
mento di medicina dello sport dell’Aouc di
Firenze Careggi. Secondo gli inquirenti i due
sarebbero responsabili perché, per un con-
corso di cause tra loro indipendenti, avrebbe-
ro provocato il decesso del capitano viola. Ai
due medici gli inquirenti attribuirebbero la
colpa di aver violato i “protocolli cardiologi-
ci per il giudizio di idoneità allo sport agoni-
stico”. La morte improvvisa del calciatore

sarebbe stata originata da una “cardiomiopa-
tia aritmogena diventricolare” tale da deter-
minare il decesso improvviso. In particolare
a Stagno viene contestato di aver rilasciato
ad Astori nel luglio 2014 un certificato di ido-
neità alla pratica sportiva agonistica in cui si
attesta la mancanza di controindicazioni
nonostante che le indagini abbiano ricostrui-
to che nella prova da sforzo si fossero verifi-
cate due extrasistoli ventricolari isolate, non
segnalate nel referto. A Galanti la procura
contesta il rilascio ad Astori di due diversi
certificati di idoneità alla pratica del calcio
agonistico nel luglio 2016 e nel luglio 2017.
Referti rilasciati nonostante che secondo gli
inquirenti fossero emerse nelle rispettive

prove da sforzo aritmie cardiache. Stagno e
Galanti sono anche accusati di aver omesso
di sottoporre Astori ad altri accertamenti dia-
gnostici più approfonditi sull’origine e sulla
cause delle extrasistole, al fine di escludere
una “cardiopatia organica” o una “sindrome
aritmogena”. Per la procura se la patologia
fosse stata diagnosticata mentre si trovava in
una fase iniziale ciò avrebbe consentito di
interrompere l’attività agonistica di Astori e
tramite la prescrizione di farmaci di rallenta-
re la malattia e prevenire l’insorgenza di
“aritmie ventricolari maligne”. Secondo
quanto appreso, Francesco Stagno ha chiesto
tramite il suo difensore di essere interrogato
dal pm di Firenze.
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Morte Astori: chiuse le indagini,
2 medici accusati di omicidio colposo

La procura di Firenze sostiene la colpevolezza di due responsabili dei centri medici che diedero l'idoneità agonistica
péçêí=√=NP



Giovedì 14 marzo ore 21.00, Jacopo Ferrazza Trio in concerto a La
Casa del Jazz di Roma per presentare il nuovo album “Theater”, in
uscita ad aprile per la Cam Jazz. Sul palco con il contrabbassista,
anche Stefano Carbonelli alla chitarra e Valerio Vantaggio alla bat-
teria. Dopo “Rebirth”, il suo primo album per Cam Jazz, Jacopo
Ferrazza dimostra il suo valore artistico con una serie di composi-
zioni originali riunite sotto il titolo di “Theater”. Anche in questo
caso, il contrabbassista è affiancato dalla chitarra di Stefano
Carbonelli e dalla batteria di Valerio Vantaggio. La musica spazia
da un jazz moderatamente convenzionale a strutture più formali
che riportano ad aspetti della scrittura classica per trio. Le atmosfe-
re sono straordinariamente eterogenee, l’esecuzione sempre precisa
e rigorosa ma senza mai scadere nella monotonia. In poche parole,
il tipo di musica che sconfessa molte delle critiche più superficiali
rivolte al jazz, ossia che è troppo libero, individualistico e privo di
una direzione precisa. In quest’album tutto ha un suo scopo ed una
sua energia. Lo stile bassistico di Ferrazza ricorda alcuni virtuosi
dello strumento: la grinta di Paul Chambers e Jimmy Garrison, l’au-
torevolezza di Charles Mingus e la sicurezza melodica di Ray
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Giovedì sera alla Casa del Jazz debutta il nuovo album del trio, in uscita ad aprile

Il “Theater” di Jacopo Ferrazza
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Brown. Nonostante questo, Ferrazza va per la sua strada assicuran-
do al suo contrabbasso il ruolo di leader del trio: sfruttando il per-
fezionamento delle tecniche di registrazione, svincola lo strumento
dalla “sezione ritmica” per porlo al centro della musica. Il trio di
Jacopo Ferrazza si è costituito nell’estate del 2014, dopo i seminari
di Siena Jazz e grazie ai preziosi consigli di Enrico Rava. Jacopo
Ferrazza al contrabbasso, Stefano Carbonelli alla chitarra e Valerio
Vantaggio alla batteria hanno instaurato un solido rapporto sia in
ambito musicale che nella vita quotidiana. Negli anni, il trio ha
approfondito linguaggi differenti spaziando dal jazz moderno alla
musica classica. Passione e formazione comuni hanno indirizzato i
tre musicisti verso un linguaggio di matrice contemporanea (colta),
verso l’elettronica o il rock. Mentre le composizioni di Ferrazza
hanno dato un indirizzo programmatico alla musica che ha acquisi-
to un carattere descrittivo, capace di dare all’ascoltatore emozioni
ben distinte con atmosfere sonore definite. Il trio di Ferrazza ha
pubblicato il suo primo album “Rebirth” nel febbraio 2017, prodot-
to dalla label Cam Jazz. Mentre ad aprile 2019 uscirà “Theatre”,
secondo album pubblicato sempre per Cam Jazz.



THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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